



Mesa redonda “Los Retos de la Portavocía del Gobierno en la era de la posverdad”

Isabel Rodríguez: “Estamos para cumplir con los derechos y libertades de los ciudadanos que consagra la Constitución”

Madrid, 10 de noviembre de 2022.- La ministra de Política Territorial y portavoz del Gobierno, Isabel Rodríguez, ha destacado que los portavoces del Gobierno “estamos para cumplir con los derechos y libertades de los ciudadanos que consagra la Constitución, para garantizar la libertad de expresión y para que los ciudadanos reciban una información veraz”.

Defensa de la libertad de expresión de Isabel Rodríguez durante la mesa redonda sobre “Los Retos de la Portavocía del Gobierno en la era de la posverdad”, en la que ha participado junto a quienes fueron portavoces con gobiernos del PSOE y del PP, Rosa Conde y Pío Cabanillas, respectivamente, y Fernando Ónega, que fue director de prensa con Adolfo Suárez de presidente del Gobierno. La directora del Centro de Estudios Políticos y Constitucionales, Yolanda Gómez, ha abierto el acto, conducido por la periodista May Mariño, desarrollado en la Universidad Camilo José Cela.

Portavocía en el Gobierno de coalición

Isabel Rodríguez ha abordado los avances de la comunicación, con la aparición de otros canales, pero haciendo más necesario verificar la comunicación: “Hay que reivindicar la verdad desde los medios de comunicación y la necesidad de verificar las noticias. Es una oportunidad en el ámbito de la profesión, reivindicar la verdad desde el ámbito del periodista, una ocasión para distinguir los canales que verifican la información de los que no lo hacen”.

Informar tras el Consejo de Ministros de un Gobierno de coalición, según Isabel Rodríguez, ha sido importante, “porque hemos visto cómo la democracia avanza con políticas en las que creemos, avanzando como país, con respuestas a la ciudadanía por las crisis, con una acción del Gobierno muy positiva”.

“Hemos tenido mucha producción, índices de muchas materias en los Consejos de Ministros que no había manera de resumir y trasladar a la opinión pública por su dimensión e importancia, leyes de reformas, decretos legislativos para afrontar la crisis con miles de millones, íbamos aprobando los planes del Gobierno y los fondos de recuperación. Era cuestión de ver qué priorizábamos”.

Durante las sucesivas crisis, sanitaria o económica por la guerra de Ucrania, la labor del Gobierno ha sido tan intensa como la Impaciencia de los medios por acceder a

la información: “Había momentos, a la hora de emitir la información, que el Gobierno seguía trabajando. Recuerdo cuando se produjo la invasión de Ucrania y comparecía el presidente del Gobierno en el Congreso para dar la respuesta necesaria a las consecuencias de la guerra, y al día siguiente ya nos estaban preguntando qué íbamos a hacer, porque Francia ya había anunciado medidas. Así estuvimos varios días, hasta que a finales de marzo aprobamos el decreto con las medidas, que entraron en vigor en España antes que en Francia, pero fuimos prudentes en un primer momento porque afectaba a la economía de los ciudadanos”, ha asegurado.

Complicidad con los periodistas

Isabel Rodríguez ha remarcado la importancia de la relación con los periodistas y el papel que tienen los informadores. En este sentido se ha referido a la opinión publicada y su influencia en la opinión pública, y ha contado su experiencia como alcaldesa de Puertollano: “La opinión publicada condiciona el consumo. Por eso, como alcaldesa yo mantenía encuentros con los medios locales a los que solo reclamaba una cosa, que en términos económicos siempre hablaran bien, porque era contribuir por el bien de la ciudad. Lo mismo debe ocurrir por el bien del país, en política exterior tiene que existir una base de confianza”.

Noticias falsas

La ministra se ha referido a un estudio informativo sobre los bulos, que concluía que la responsabilidad estaba en todos: “Como la responsabilidad está en todos, en todos ha de estar la solución. Hay que ir a la raíz, ahora que celebraremos el aniversario de la Constitución. La Constitución dio valor al derecho a una información veraz y la libertad de expresión. Veníamos de un tiempo donde no había libertad, ahora estamos en un momento de noticias falsas y además el exceso de información también persigue la desinformación, y ahí los periodistas tienen un papel relevante para seguir garantizando la convivencia”.

Ministra portavoz

En el debate ha surgido la posibilidad de que el portavoz del Gobierno sea ministro o un cargo de rango inferior, los participantes han destacado la importancia de que el portavoz del Gobierno sea también ministro: “La AGE tiene sus rangos y ser un homólogo a la hora de levantar un teléfono, el café, es importante. Yo tengo esa facilidad con los ministros y ministras, comprenden la prioridad de la información. Yo fui portavoz en tiempos de Castilla-La Mancha y allí fui directora general, no tenía rango, pero sí la autoridad que me dieron los compañeros de Gabinete. La Administración General del Estado es más grande, más jerarquizada, con más órganos, y conviene la figura de ministro”, ha concluido Isabel Rodríguez.